



Sozialdemokratische Partei
Herisau
Einwohnerratsfraktion

Claudia Graf
Höhenweg 4
9100 Herisau
claudia.graf@bluewin.ch

Gemeindekanzlei Herisau
Poststrasse 6
9102 Herisau

Herisau, 26. August 2020

Einwohnerratssitzung vom 16. September 2020 - Fragestunde

Grüngutsammlung

Sehr geehrte Frau Einwohnerratspräsidentin

Grüne Landschaftsflächen, Gärten mit vielfältigen Bepflanzungen und einer Artenvielfalt fördern die Biodiversität, tragen zur Erholung und zu einem angenehmen Bild von Herisau bei. Gärten machen aber auch einiges an Arbeit und liefern dementsprechend viel Grüngut, vor allem jetzt im Herbst.

Die Grüngutsammlung wurde Ende 2019 relativ kurzfristig und rigoros geändert. Neu dürfen nur noch Grüncontainer (120/140l, 240l und 800l) verwendet werden; andere Behälter werden nicht mehr geleert. Baum- und Strauchschnittbündel sind erlaubt bis zu einer gewissen Grösse und Gewicht.

Gerne nehme ich die Gelegenheit wahr, im Rahmen der Fragestunde vom 16. September 2020 folgende Fragen dem zuständigen Gemeinderat zu unterbreiten:

1. Wie waren die bisherigen Rückmeldungen bezüglich des aktuellen Modus zur Grüngutsammlung?
2. Hat sich die Umstellung für die Gemeinde bezahlt gemacht? Wenn ja, in welcher Hinsicht?
3. Welche Überlegungen wurden bezüglich der Festlegung auf Container gemacht? Wurde der Platzbedarf sowie die Praktikabilität solcher Container für Privateigentümer berücksichtigt?
4. Wäre es möglich, auch halbvolle und korrekt frankierte Container zu entleeren, damit die Container rasch möglichst wieder zur Verfügung stehen?
5. Ist eine private Anlieferung von grösseren Mengen Grüngut auch im Werkhof Chammerholz möglich? Allenfalls an einzelnen Samstagen im Herbst?
6. Kaum ein Privateigentümer wird mehr als zwei Container sein Eigen nennen und kommt deshalb rasch an die Kapazitätsgrenzen. Viele Gartenbesitzer sind auf die Abfuhr angewiesen. Kann sich der Gemeinderat vorstellen, jeweils ab September die Tour allwöchentlich anzubieten, damit man sich des Grünguts schneller entledigen kann und die Container entsprechend wieder befüllbar werden?
7. Wäre der Gemeinderat im Sinne der Kundenfreundlichkeit bereit, Art. 11 der Abfallverordnung anzupassen und wieder Grünabfuhrsäcke unter gewissen Bedingungen zuzulassen?

Für die Beantwortung meiner Fragen danke ich Ihnen bereits heute herzlich und wünsche allen einen schönen Herbst und frohes Gärtnern.

Freundliche Grüsse

Claudia Graf